
UBIVERSIDAD DE SONORA. 
CONSEJO UNIVERSITARIO. 

ACTA troJIERO DOSCIENTOS TRECE. 
SESION EXTRAORDINARIA. 

-- --En la ciudad de Bermosillo, Sonora, a las diecisiete ho
ras y quince ainutos del dia quince de septiembre de mil nove
cientos sesenta y siete se reunieron, previo citatorio, los 1,!! 
tegrantes del B. Consejo Universitario con objeto de celebrar
sesi6n extraordinaria para informarles acerca de lascomunica-
ciones que se habian recibido en relaci6n con el caso del Dr.
Uoisés Canale R. 1 y para tratar algunos asuntos que reqUerian
urgente resolucion. Con un qu6l'UDl que lleg6 a treinta y dos -
Consejeros se declar6 abierta la sesi6n, nombr!ndose como Se-
cretario al Sr. C.P. Beriberto Aja c., En seguida se inform6 -
que por correo a6reo certificado se habia enviado al Sr. Pres,! 
dente de la República como co~irm.ac16n, una copia del telegr~ 
ma techado el dia siete del presente mea y que al Sr. Lic. Al
fonso Rangel GuerraiSecretario General Ejecutivo de la Asocia
ci6n Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Supe
rior, se le env16 también, como confirm.ac16n, con el Oficio Bo. 
1561, una copia del telegrama urgente que le fue remitido con
fecha 4 del mismo mes y una copia del dltimo telegrama enviado 
al Sr. Presidente de la República Lic. Don Gustavo Diaz Ordaz. 
En seguida se di6 a conocer un telegrama enviado por el Sr. Ka 
nuel Luna Garcia, Rector de la Universidad de Chihuahua, suplI 
cando se le tenga presente y unifndose a la protesta motivada
por el atentado de que rue objeto el Sr. Dr. Kois,a Canale, -
Rector de la Universidad9 un telegrama enviado por el Sr. Lic. 
Altonso Rangel Guerra, Secretario General Ejecutivo de la Aso
ciaci6n Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza -
Superior.haciendo saber que se une a la protesta por el incal! 
ticable atentado sufrido por el Dr. Koisés Canale, Rector de -
esta Universidad, y felicita por la negativa a aceptarle sur.! 
nuncia; que por esa misma via contesta el mensaje enviado por
el Patronato Universitario y solicita al Gobernador del Estado 
una investigac16n exhaustiva del caso; un telegrama enviado -
por el Sr. Guillermo Medina de los Santos, Rector de la Unive~ 
sidad de San Luis , Potosi, condenando enérgicamente los lament~ 
bles hechos cometidos contra la persona del sr. Rector Dr. --
Ko1s6s Ca.nale R., que únese a la protesta nacional y _solicita
la aplicaci6n rigurosa de la Ley a los responsables. Puestos a 
la considerac16n de la asamblea se acord6 que esos telegramasT 
se contesten agradeciendo el apoyo brindado a este Organismo -
Universitario. Sigui6 la lectura de un escrito presentado por
los organismos de protesionistas e iniciativa privada de esta
ciudad donde hacen saber que han hecho pública su m&s enirgica 
protesta por el acto de que f'u6 objeto el Sr. Dr. Mois6s Cana
le R., y solicitado de las autoridades su ■8JOr interis por .e~ 
contrar y castigar a los culpables y terainan haciendo saber -
que consideran adecuado unir sus esfuerzos en torno de este -
Consejo acompañándolo para lograr una entrevista con el Sr. Go 
bernador del Eatado. Puesto a la consideraci6n de la Asamblea-; 
despu6s de un prolongado cambio de impresiones, se acord6 nom
brar una comia16n que qued6 integrada por los Sres. Prof. Er-
nesto Saluar Gir6n, Lic. Roberto Roynoso D!vila y j6ven Miguel 
Angel Castellanos con objeto de que~ se traslade a la Capital
de la Repdblica para que entreviste al Sr. Presidente con obje 
to de hacerle presente~ el agradecimiento de la C011Unidad un1-:: 
versitaria por sus atenciones y su gentil ofrecimiento 7 para
in!ormarle acerca de los resultados obtenidos en las investiS! 
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cionea llevadas a cabo e insistir en que se enTien uno o dos -
especialistas en innstigaciones cr1m1naliatas para que en el
menor tie■po posible ae obtengan los mejores resultados. Se a
cord6 taab16n que una comisi6n integrada por el Sr. Prof. Rosa 
llo E. lloreno, los Directores de las Escuelas, el Joven IU.gueI 
Angel Castellanos y los representantes de los organismos de -
protesioniataa y de iniciativa privada de esta ciudad entrena 
te al Sr. Gobernador del Estado para insistir en que se llenñ 
a cabo con todo interés y actividad las innatigaciones en re
laci6n con el caso del Dr: Canale. En seguida ae sometieron a
la consideraci6n de la Asamblea los acuerdos tomados en las -
reuniones de Directores que fueron dados a conocer, principal
mente por medio de la prensa, fechados los diaa cuatro y treia 
ta de mayo de ail novecientos sesenta y siete. Puestos a la -
cons1derac16n de la Asamblea, despu6s de un bren cambio de 1• 
presiones fueron ratificados por unanimidad. En seguida.,- con-= 
motivo de estar 7a pr6xima la presentaci6n de pruebas finales
en algunas de las Escuelas, se cambiaron impresiones y se toma 
ron los siguientes acuerdos: PRIMERO: Que se computen las 1n-= 
asistencias hasta el veintinueve de marzo anterior y las cla
ses como año normal. SEGUNDO. Que en las Escuelas Freparato-
rias, de Derecho y Ciencias Sociales, de Contabilidad y Admi
n1straci6n de Ingeniería, de Altos Estudios en la Secci6n de
Ciencias Plsico Mateúticas y en la Escuela de T6cnicos en Oon 
tabilidad.,. Administrac16n y de Administrador de Ranchos de-= 
Santa Ana, las pruebas finales se lleven a cabo basadas en loa 
acuerdos toaados por los Directores el día 29 de JU.1'0 de 1967-
y TERCERO.- QUe en las Escuelas que llevan plan mixto o planea 
seaestrales coao son las de Enfermería. Agricultura, Altos Es
tudios en la Secci6n de Letras y Ciencias Quiaicas, los Conse
jos !6cnicos, en el menor tiempo posible. presenten una propo
sic16n concreta para la real1zaci6n de esas pruebas. En segui
da se d.16 lectura al Oficio No. 15 enviado con fecha 13 del -
presente mes por el Sr. Dr. Osear Valdivia G., Director de la
Escuela de Altos Estudios para someter a la consideraci6n de -
este Organismo Universitario loa acuerdos tomados por el Conae 
jo T6cnico en la sesi6n celebrada el día once del lllismo mea.= 
Despu,s de dar lectura al mencionado oficio, al acta correspon 
diente a la sesi6n del Oonsejo Nenico y a una nota enTia4a-= 
por la Sociedad de Alumnos de dicha Escuela9 se somet16 el a
sunto a la consideraci6n de la Asamblea y se tomaron los ai-
guientes acuerdos: Relacionados con la Secc16n de Ciencias H
eleo Matemáticas: UNO.- Que se conceda a los señores eatüdlan
tes un periodo de consultas previo a los exámenes finales ordi 
narios el cual abarcará de los dias once al treinta de septiei 
bre de mil novecientos sesenta y siete. DOS.- Que los exbene'i 
se efectúen en cualquier techa comprendida en el lapso que y¡_ 
del doce de septiembre al catorce de octubre de 1111 noncien
tos sesenta y siete. Las techas precisas serán ti~ad.as por loa 
señores profesores, contando con el acuerdo de los señores es
tudiantes. TRES.- Loa exámenes finales ordinarios que se lle-
van a cabo se harin con base en los programas completos de ca
da una de las asignaturas impartidas. CUATRO.- Que un nuevo ci 
clo acad6m1co de esa Secc16n se iniciará el lunes dieciseis di 
octubre de mil novecientos sesenta y siete. Relacionados con -
la Secci6n de Letras se tomaron los siguientes acuerdos: UifO.
Que sean repetidos los semestres 2, 4 1 6 y 7 que eran los que
se estaban illpartiendo hasta el momento de interrupci6n de la
bores, en la tercera semana del pasado mes de marzo y SEGUNDO. 
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Que para los j6venes que terminen su enseñanza preparatoria ae 
organice el grupo correspondiente que estudie el priller aeaea
tre de esta carrera. Sigu16 una serie de consideraciones acer
ca de las fechas en que deberln celebrarse los eÚJllenes extra
ordinarios y a titulo de suficiencia para regularisaci6n de -
los alumnos. habi6ndose aprobado que se retifica el acuerdo tg 
mado por los Directores de las Escuelas en el sentido de que -
quedan autorizados para !ijar las !echas de esos eúmenes. En
seguida se d16 a conocer una nota presentada por el Director -
de la Escuela de Contabilidad y Administrac16n9 por acuerdo del 
Consejo T6cnico relacionada con los pasantes que. por no haber
presentado oportunamente su examen profesional. se les impuso
como aanc16n que repi,tieran el último año de la carrera o las -
materias que el H. Consejo ~6cnico determinará. puesto a la -
considerac16n de la Asamblea. deapu&s de algunas consideracio
nes sobre la forma como esos alumnos habían cwaplido con la -
sanci6n que les rué impuesta se acord.6: FRIIIERO.- Que los allJ!! 
nos sancionados en esta forma que haya!lasistido con regulari- .,, 
dad a sus clases y alcanzado examen ordinario o extraordinario 
se le dé por cUllplida su sanc16n y se les consideren acredita
das las materias por asistencias. SEGUNDO .• - QU.e los_alumnos -
que por inasistencias llegaron a tener derecho a· examen a ti~ 
lo de suficiencia se les conceda examen ordinario de las mate
rias correspondientes y TERCERO.- Que los alumnos que por ina
sistencias no tu'Yieron derecho a ninguna clase de examen. que
cumplan con la sanc16n que les tué iapuesta. En seguida se d16 
a conocer una nota enviada por el Sr. Hilario Valenzuela c •• -
Presidente de la Pederaci6n de Estudiantes de la Universidad -
de Sonora. donde expresa que en vista de que la Escuela Secun
daria Nocturna FEOS que cre6 esa Federaci6n el año escolar pr6 
ximo pasado estl realizando sus actividades en la Escuela pri:= 
aaria Prot • .Alberto Guti6rrea de esta ciudad con DlUchas difi
cultades. principalmente por falta de local adecuado, solicita 
se le conceda cambiar los grupos que tiene a un loca.J.. del edi
ficio de la Escuela Preparatoria de esta Universidad, con lo -
que considera que se logrará un adelanto, no sólo material. s_! 
no también pedag6gico y cultural y que antes de tormular esta
solicitud tuvieron un cambio de illpresiones con el Sr. Prof. -
Ernesto Salasar Gir6nlDirector de dicha Escuel~quien les ase
gur6 que si era posi b e re alisar dicha labor en el ya menciona 
do edificio. Puesto a la consideraci6n de la Asamblea, despues 
de que el Pro!. Salasar inform6 que un grupo de la Federaci6n
de Estudiantes le había hecho saber las condiciones y dificul
tades que se presentaban a la Escuela Secundaria organizada -
por la 1EUS,para llevar a cabo su labor docente y su deseo de
que se les facilitara un local en el edificio de la Escuela a
su cargo. para cambiarla, les hiso saber que, por ahora, consi 
deraba que no había ningun inconveniente en facilitarles un lo 
cal que no estaba actualmente en servicio. Despu§s de una se--= 
rie de consideraciones se acord6 que se facilite a la Federa-
ci6n de Estudiantes de la Universidad de Sonora. por el presen 
te periodo escolar de 1967 a 1968. con carácter no obligado pi 
ra esta Inst1tuci6n, el local del edificio de la Escuela Prepi 
ratoria de esta ciudad que considere conveniente el Sr. Pror.= 
Ernesto Salasar G •• Director de esa Escuela, para que en 61 ac 
túe la Escuela Secundaria 1'octurna creada por esa H. Jtedera--= 
c16n. En seguida el Sr. Prof. Ernesto Salaaar se refiri6 a que 
algunos de los profesores y trabajadores de esta Universidad -
le habian estado preguntando acerca de la aplicaci6n del Regl.! 
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mento de los Articuloa 63 y 64 de la Ley de Enseñanza Univer
sitaria aprobado por el Consejo en la ses16n extraordinaria
celebrada el 31 del mes de octubre anterior y turnado al a.
Patronato a fin de que se inicien de imaediato los descuen
tos que correspondan al personal a que se refiere y que se -
entreguen las aportaciones del Patronato para crear el tondo 
de pensiones. Despu,a de una serie de consideraciones se a
cord.6 que se dirija una comunicae16n al B. Patronato con el
prop6a1to de que desde luego se prevea en el nuevo presupue.1 
to lo necesario para poder atender los casos que se presen
ten basados en la aplicac16n de ese Reglamento. Siendo laa
diecinuen horas y treinta minutos se 416 por terminada la -
reun16n levantándose para constancia la presente acta que -
firman de conformidad. 
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